

**Zeitschrift:** Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse  
**Herausgeber:** Union syndicale suisse  
**Band:** 71 (1979)  
**Heft:** 1

## Titelseiten

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 08.02.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## **D'une année à l'autre**

*Par Jean Clivaz*

L'année 1978 tiendra une place tout à fait exceptionnelle dans les annales de l'Union syndicale suisse, tant en ce qui concerne les événements de caractère interne que sur le plan de la politique économique et sociale.

### **La perte d'un grand président**

L'année avait très mal commencé pour l'USS et pour tous les travailleurs du pays. En effet, le 5 janvier la mort frappait subitement Ezio Canonica, président de l'Union syndicale suisse et conseiller national. L'hommage qui lui a été rendu, non seulement par les membres et les militants des syndicats mais par la presque totalité de la population, a témoigné de l'estime dont il jouissait dans les milieux les plus divers. Pour l'USS et ses fédérations, la perte fut d'autant plus cruellement ressentie qu'elle s'est produite à un moment où notre mouvement devait faire face à une crise économique grave. Ezio Canonica était précisément le pilote capable de conduire la barque même en cas de tempête.

Ce coup du destin nous a enlevé un grand président et un ami au cœur généreux. Mais il n'a pu empêcher l'Union syndicale de poursuivre sa mission au service des travailleurs. Le Comité directeur et le secrétariat ont pris les mesures nécessaires pour éviter toute interruption dans l'activité de la plus importante organisation de salariés du pays. C'est ainsi que les séances du comité et les réunions de l'Assemblée des délégués ont été dirigées durant les dix premiers mois de l'année, à tour de rôle, par les trois vice-présidents. Et le 28 octobre, le Congrès ordinaire a élu brillamment un nouveau président en la personne du collègue Richard Muller, ancien secrétaire général de l'Union-PTT. Le nouveau « patron » qui, comme ses prédécesseurs, exerce son mandat à titre accessoire, a fourni la preuve de ses compétences et de son dévouement à la cause qui nous est chère. Son passé est garant de l'avenir.